
Una dura crítica realizó el
presidente de Grupo Security,
Renato Peñafiel, al pacto fiscal
que ha llevado adelante el Go-
bierno. “Para mí, pacto fiscal es
una palabra burda, porque esto
no es un pacto fiscal, esto es una
reforma tributaria, un alza de
impuestos. Entonces, se está
ocultando el alza de impuestos
con un concepto de pacto fis-
cal”, afirmó Peñafiel. 

El cuestionamiento llega en
la antesala del encuentro que se
dará entre los empresarios y el
Presidente Gabriel Boric en
Enade. Son varios los ejecuti-
vos que han cuestionado re-
cientemente la gestión del Go-
bierno, especialmente en torno
al bajo crecimiento económico
y las acciones que se están to-
mando para revertir esta tra-
yectoria. 

En ese sentido, el presidente
de Grupo Security espera que
el Presidente Boric dé un men-
saje hoy en Enade que “respon-
da positivamente a las deman-
das y a las inquietudes de nues-
tra comunidad. Yo espero real-
mente, y sería decepcionante
que no ocurriera, que él tome
alguno de los aspectos que han
sido mencionados por distintos
actores nacionales”. 

Por ejemplo, en su carta a los

accionistas, Peñafiel resaltó
que “el panorama en Chile es-
tuvo negativamente influen-
ciado por el contexto político,
reflejo de que las reformas es-
tructurales propuestas por el
Gobierno no priorizan ni consi-
deran las urgentes demandas
que tiene el país, como la inse-
guridad ciudadana, la inmigra-
ción irregular y el nulo creci-
miento del ingreso per cápita
en los últimos diez años”. 

Respecto a la relación del Go-
bierno con los empresarios,
afirmó que han observado con
preocupación que el Ejecutivo
“genera un permanente cues-
tionamiento y desprestigio a la
empresa privada, motor insus-
tituible en el desarrollo de
nuestro país. Por ello es necesa-
rio contar con reformas que
permitan al sector privado re-
tomar su histórico liderazgo,
fomenten la inversión y empu-
jen el tan necesario crecimiento
económico. El caso del litio es
un claro ejemplo de una visión
estatista que sustituye el em-
prendimiento privado”. 

Fusión con Bicecorp

Ayer Peñafiel presidió la que
será, probablemente, la última
junta de accionistas ordinaria
de Grupo Security, ya que a fi-
nales de año se debiese finalizar
la integración de negocios con
Bicecorp. El calendario que en-
tregaron a los accionistas es que
el proceso de due dilligence, el

cual comenzó este mes, esté fi-
nalizado a mediados de junio.
Por otro lado, la estimación es
que en septiembre la Fiscalía
Nacional Económica (FNE) y la
Comisión para el Mercado Fi-
nanciero (CMF) hayan entrega-
do las aprobaciones para la fu-
sión. 

Entre octubre y noviembre se
realizará la OPA por el 20% de
las acciones de Grupo Security,
etapa que tiene una duración
de 30 días. Con estas proyec-
ciones, se espera que en el últi-
mo mes del año Grupo Security
realice una junta de accionistas
extraordinaria para aprobar la
fusión entre ambos conglome-
rados financieros. 

Peñafiel resaltó la relevancia
competitiva que presenta la in-
tegración de ambos negocios.
“Esto permite tener una mirada
de mucho más largo plazo, en
un mercado muy competitivo,
y en un mercado que se va a
abrir más y que probablemente
va a tener mucha mayor pre-
sencia internacional, de forma
tal que la escala lo hace muy
conveniente”, explicó. 

Además, afirmó que Grupo
Security con Bicecorp tienen
“talentos, mercados objetivos
similares y segmentos de los
negocios similares. (Tenemos)
capacidad de proyectarnos y
ser una entidad mucho más po-
tente, firme hacia el futuro, y de
competir con los grandes parti-
cipantes de esta industria en
forma mucho más adecuada”. 

Renato Peñafiel, presidente del conglomerado financiero

Grupo Security: “Pacto fiscal es una palabra
burda (...), esto es un alza de impuestos”

El ejecutivo espera que en su discurso en Enade hoy, el
Presidente Boric recoja las inquietudes del sector. 

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Renato Peñafiel, presidente del directorio de Grupo Security.

G
R

U
P

O
 S

E
C

U
R

IT
Y

El presidente de Empresas
Copec, Roberto Angelini, sostu-
vo que ante mejores precios de
la celulosa, de la harina de pes-
cado y de los paneles —merca-
dos donde compite—, el desem-
peño de la compañía será mejor
en los primeros meses de este
año en comparación al inicio de
2023. Sin embargo, el empresa-
rio expresó su inquietud por si-
tuaciones que afectan al grupo,
como la paralización que en-
frentan algunas de sus iniciati-
vas y el impacto del proyecto de
ley de pesca que se tramita en el
Congreso. 

Así lo manifestó ayer en la
junta de accionistas de Empre-
sas Copec, donde mencionó que
uno de los planes paralizados es
el proyecto inmobiliario Las Sa-
linas que el grupo impulsa en
Viña del Mar —en exterrenos
de almacenamiento de combus-
tible—, el cual lleva casi dos dé-
cadas de tramitaciones ambien-
tales. A esto se añaden los pro-
blemas que ha enfrentado el
parque eólico Viento Sur, de su
filial Arauco, que involucra US$
250 millones. 

“Nosotros queremos seguir
invirtiendo con el mismo opti-
mismo y convicción de siempre,
pero la realidad es que actual-
mente, al igual que muchas
otras empresas, tenemos pro-
yectos paralizados. Por eso, que
se entienda bien, esto no es ca-
tastrofismo, es realismo. Estas
no son palabras de unos contra
otros, sino de todos por nuestro
querido Chile”, señaló Angelini
ayer en la junta de accionistas
de Empresas Copec. 

Sobre Las Salinas, el empresa-
rio ahondó: “Resulta totalmen-

te incomprensible que haya ya
transcurrido más de una década
desde que se efectuó el concur-
so internacional para definir el
plan maestro. Hace años que las
autoridades locales ni siquiera
nos reciben. Es difícil entender
el sentido de ponerle tantos obs-
táculos a un proyecto de este ti-
po, que cuenta con el respaldo
técnico de destacados científi-
cos y universidades, tanto loca-
les como internacionales, y que
es un aporte indudable para la
Ciudad Jardín”.

Ley de pesca

Angelini indicó que el nego-
cio pesquero también se ha vis-
to desafiado. Esto por el proyec-

to de ley de pesca que impulsa
el Ejecutivo en el Congreso, que
busca modificar la normativa
actual, que rige desde 2013, y
que ha estado cuestionada por
injerencias del poder económi-
co sobre el Legislativo durante
su tramitación.

“Nuestras compañías pes-
queras han venido enfrentando
también escenarios que son
progresivamente más difíciles y
restrictivos y lo seguirán sien-
do, a juzgar por las nuevas pro-
puestas de regulación. El pro-
yecto de una nueva ley de pesca

a discutirse en el Congreso con-
tiene cambios importantes, es-
pecialmente en materia de frac-
cionamientos que son incompa-
tibles con la sustentabilidad de
la industria y con el máximo
rendimiento sostenible de los
recursos del mar”, señaló.

A la vez, el empresario indicó
que “alentamos a nuestras auto-
ridades a dar forma a una legis-
lación basada en criterios técni-
cos que permita la sostenibili-
dad biológica y financiera de la
industria, así como la virtuosa
convivencia entre sectores de
distinto tamaño. Ofrecemos to-
do nuestro conocimiento y ex-
periencia para contribuir a lo-
grarlo. Queremos que nuestras
compañías pesqueras conti-

núen aportando al bienestar y
desarrollo de las regiones don-
de operan, de sus trabajadores,
proveedores y clientes, de las
comunidades presentes en su
entorno de trabajo y de Chile en
general”. 

Consultado, tras concluir la
junta de accionistas, por su in-
quietud frente a este proyecto,
Angelini afirmó que “todo
preocupa, pero ojalá se haga
una buena ley de pesca y que se
pueda seguir trabajando”.

Cortoplacismo

Roberto Angelini también re-
flexionó sobre la situación ac-
tual en la sociedad. “Vivimos
tiempos extremadamente com-
plejos y cambiantes, que nos
enfrentan a desafíos y amena-
zas globales como nunca. Tiem-
pos marcados por una alta in-
certidumbre, creciente desi-
gualdad y una crisis climática
con graves consecuencias. To-
do esto, en medio de una polari-
zación política y social exacer-
bada por la desinformación”,
afirmó.

Agregó que “hemos identifi-
cado un enemigo silencioso que
ha permeado en todos los aspec-
tos de nuestra sociedad moder-
na y que se alza como uno de los
grandes males de nuestro tiem-
po. Se trata del cortoplacismo.
Una mentalidad que prioriza
siempre los beneficios inmedia-
tos, sobre las repercusiones a lar-
go plazo, y que es uno de los
principales responsables de las
crisis política, medioambiental,
social y, por qué no decirlo, mu-
chas veces también empresa-
rial”.

Por otra parte, señaló que es-
pera que tras el encuentro Enade
de hoy se produzcan diálogos
—entre empresas y Gobierno—
para ir mejorando la situación
del país. 

Presidente de Empresas Copec mencionó las trabas que enfrenta el plan inmobiliario Las Salinas y otro eólico de Arauco

Roberto Angelini: “Tenemos proyectos
paralizados… Esto no es catastrofismo, es realismo” 

MARCO GUTIÉRREZ V. 

También sostuvo que la iniciativa de una nueva ley de pesca que se discute en el Congreso contiene cambios
importantes en materia de fraccionamientos “que son incompatibles con la sustentabilidad de la industria”. 

Roberto Angeli-
ni (a la derecha)
junto al gerente
general de
Empresas
Copec, Eduardo
Navarro, ayer
en la junta de
accionistas de
la compañía. 

H
É

C
T

O
R

 A
R

A
V

E
N

A
 

‘‘Nuestras compañías pesqueras han venido
enfrentando también escenarios que son
progresivamente más difíciles y restrictivos y lo
seguirán siendo, a juzgar por las nuevas propuestas de
regulación”. 
........................................................................................................................................

ROBERTO ANGELINI
PRESIDENTE DE EMPRESAS COPEC 

n Avanza plan de celulosa de Arauco en Brasil por US$ 3.000 millones que iniciaría sus obras en 2025
Arauco tiene un equipo en Brasil a cargo de llevar

adelante el proyecto. Sobre las alternativas para
financiar la inversión, Kimber recordó que reciente-
mente Arauco realizó una importante venta de bos-
ques —principalmente en el estado de Paraná, Bra-
sil— que no eran estratégicos para la compañía y no
eran necesarios para la materialización del proyecto
Sucuriú. La enajenación rondó los US$ 1.100 millones,
lo que “sin duda, genera flujos importantes que ayu-
dan para este financiamiento”. 

Si bien Arauco realizó recientemente una inversión
en celulosa en Chile —el proyecto MAPA en el Bio-
bío—, Charles Kimber afirmó que no podrían desple-
gar una nueva obra como la de Sucuriú en nuestro
país. “En Chile no tenemos la masa forestal. Chile
lamentablemente no ha tenido el compromiso de
seguir forestando. En Brasil sí se están dando esas
condiciones”. 

Arauco, contó a “El Mercurio” que “se han ido cum-
pliendo los plazos. Hace un año atrás firmamos un
acuerdo de inversión con el estado de Mato Grosso do
Sul. Se presentó el estudio de impacto ambiental y se
dio el licenciamiento ambiental a comienzos de este
año. Hemos conseguido comprar dos tercios de la
tierra requerida para establecer plantaciones. Esta-
mos plantando a un ritmo de 40.000 hectáreas al
año, que es bien fuerte”. 

Igualmente, Kimber indicó que están analizando los
detalles —ingeniería básica— para levantar un puerto
y la logística asociada a la inversión. 

“Estamos también haciendo las evaluaciones eco-
nómicas y de financiamiento a objeto de poder pre-
sentar el proyecto al directorio (de Arauco) a fin de
año, en el último trimestre. Y con eso, de ser aproba-
do, comenzaría la construcción en el año 2025”,
aseguró.

En el ámbito forestal, Roberto Angelini mencionó
que el estado de Mato Grosso do Sul, en Brasil, “nos
ha recibido de manera entusiasta, consciente de la
importancia de esta industria en términos de genera-
ción de puestos de trabajo de buena calidad, aporte
ambiental y contribución a las comunidades locales”.
En esa zona de Brasil, Arauco —filial de Empresas
Copec— estudia construir una planta de celulosa con
capacidad de 2,5 millones de toneladas anuales,
denominada proyecto Sucuriú, que a la firma chilena
le demandaría una inversión de US$ 3.000 millones. 

“Sucuriú está en estudio, se están terminando los
estudios y de ser satisfactorio todo, iniciaríamos el
2025 el proyecto”, afirmó ayer el empresario consul-
tado por el progreso de ese plan que ampliaría la
capacidad de producción de Arauco en 50%.

Sobre esta millonaria iniciativa, Charles Kimber,
gerente corporativo de Personas y Sustentabilidad de

Charles Kimber, gerente corporativo de Personas y
Sustentabilidad de Arauco. 
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En el marco de la tramitación
en el Senado del proyecto de ley
que modifica las leyes de Fomen-
to a la Marina Mercante y de Na-
vegación, la Comisión Nacional
de Evaluación y Productividad
(CNEP) planteó que “eliminar
las barreras de participación y li-
beralizar el transporte marítimo
contribuirán a fomentar la com-
petencia en el mercado del cabo-
taje marítimo y sin duda favore-
cerá la productividad”.

El secretario ejecutivo de la
CNEP, Rodrigo Krell, señaló ante
la comisión de Transporte y Tele-
comunicaciones del Senado que
“la competencia es un mecanismo
inigualable para obligar a las em-
presas a ser máximamente pro-
ductivas. Por ello, en nuestra esti-
mación, las normas que dificultan
el ingreso de nuevos actores o que
entorpecen la operación de la ca-
pacidad instalada deben ser muy
bien justificadas, en términos de
los beneficios que generan”.

Si bien precisó que la CNEP no
ha realizado un estudio sobre la
calidad del servicio en la indus-
tria del cabotaje, afirmó que “el
efecto que produce la competen-
cia sobre variables como la pro-
ductividad, tarifas y calidad del
servicio es abrumador”. 

Sobre los beneficios de meno-
res costos logísticos y ambienta-
les, explicó que la eficiencia logís-
tica es considerada como uno de
los factores que inciden fuerte-
mente en la competitividad. 

CNEP en el Senado:

“Liberalizar el
cabotaje marítimo
favorece la
productividad”
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